

Vicente Fox tomó la oferta. A juzgar por los hechos ocurridos en Tabasco está implícito un acuerdo entre el presidente electo y el gobernador Roberto Madrazo, afirmó el politólogo e investigador de El Colegio de México Lorenzo Meyer.

Mientras que el analista político Guillermo Farber consideró que lo ocurrido este domingo en la entidad sureña puede ser considerado como la primera concertación del régimen foxista.

En entrevista por separado, ambos especialistas coincidieron en que una vez más se premia en México la tradición antidemocrática y el ejemplo es que Roberto Madrazo sigue vivo.

Lorenzo Meyer, consideró que lo urgente para el presidente electo era tener un interlocutor con el PRI, "y Fox se fue por lo urgente... Roberto Madrazo es un personaje que por su trayectoria debería estar frente a los tribunales y lo que es un hecho es que seguirá jugando un papel importante".

Señaló que si bien el PRI es un partido desmantelado, desgajado, su fuerza ante el régimen foxista radica en que es la bancada más numerosa en la Cámara de Diputados —210 legisladores de 500— y ese número lo necesita tanto el PAN como Vicente Fox para poner en marcha su proyecto de gobierno.

Tanto el presidente electo como Acción Nacional, subrayó, necesitan de un personaje dentro del PRI capaz de congregarse a esa fuerza, de disciplinar a los diputados priistas.

Y no hay que desestimar, enfatizó, que tanto Vicente Fox como el PAN hicieron sus cálculos. Roberto Madrazo le conviene, porque es un personaje vulnerable; como los dinosaurios tienen mucha cola

## Según analistas políticos

# "Tabasco, la primera *concertación* de Fox"

Lorenzo Meyer y Guillermo Farber coincidieron en señalar que el presidente electo negoció con el gobernador Roberto Madrazo, quien es el único personaje en el PRI capaz de garantizarle el apoyo de los diputados tricolores, la bancada más numerosa en el Congreso de la Unión, para que aprueben sus proyectos de gobierno

que les pisen y eso seguramente lo calculó el presidente electo".

Mientras que el gobernador de Tabasco, dijo, se presentó ante Fox como la pieza que necesita a cambio de su supervivencia.

"(Madrazo dijo a Fox) Yo soy tu garante, tienes un problema encima: poner en marcha el primer gobierno del nuevo régimen y soy tu interlocutor ante esa fuerza que necesitas a condición de que me dejes vivo".

Sobre una posible concertación, Lorenzo Meyer declaró que es implícita, pero no en la forma en que las operó El Jefe Diego Fernández de Cevallos.

"El viejo régimen sigue vivo y va a seguir vivo en los sindicatos, en una parte de la burocracia, el nuevo sistema ha tomado la cúpula y van a tardar muchos años en que llegue a las bases", comentó.

Para el analista político Guillermo Farber el gobernador de Tabasco demostró que no se va detener ante nada hasta lograr sus objetivos que en el corto plazo es la presidencia del PRI.

Es "triste", enfatizó, pero aun cuando se ha demostrado que el proceso electoral en Tabasco estuvo amañado, que hubo recursos cuantiosos no sólo econó-

micos, sino de infraestructura y personal del gobierno estatal a favor del candidato del PRI, Roberto Madrazo sigue vivo.

El gobernador tabasqueño, agregó, ha sobrevivido al propio presidente Ernesto Zedillo, a Esteban Moctezuma que lo quiso quitar de la gubernatura, al propio Santiago Creel, ahora personaje cercano a Fox, y a Arturo Núñez.

Consideró que mantener en la escena política a un personaje como Roberto Madrazo, impugnado y reflejo de lo que la voluntad ciudadana rechazó el 2 de julio con su voto, sólo puede ser entendible por los intereses que representa.

"Para Fox quizá es preferible tener un solo interlocutor que muchos desperdigados, es más cómodo llegar a acuerdos con uno, que con 32 caciquitos, como los Juan S. Millán, los Jorge Schiaffino.

"Ahora hay que estar atentos a los movimientos internos en el PRI, a los priistas que no quieren a Madrazo, ahí están los labastistas, los zedillistas", comentó.

Ambos especialistas coincidieron en que la gran duda es por qué Fox con el respaldo ciudadano del 2 de julio pacta con hombres como el priista Roberto Madrazo. ■

MARCELA ROBLES



Foto: Caserocuro